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Coligação Experiência
com Inovação terá

Alex Rosseti e Professor
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semana

página 8

Criança vítima de acidente em Pratápolis é sepultada
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CURTAS
NEGOU

Em assembleia extraordinária o Diretório Am-
pliado do PT em São Sebastião do Paraíso negou
pedido formulado pelo Professor Alípio Mumic,
filiado ao partido, para que ele componha a chapa
como candidato a vice-prefeito de Alex Rosseti, pela
Coligação Experiência com Inovação. Possivel-
mente reflexo por conta da Federação Brasil da Es-
perança (PV, PT, PC do B) não ter concordado com
a candidatura do sindicalista Rildo Domingues
como pré-candidato a prefeito, como foi anuncia-
do.

CONTRARIOU
No entanto, em convenção na noite desta terça-

feira (30), contrariando decisão do Diretório Ampli-
ado do PT, foi lançada a chapa, Alex e Professor
Alípio Mumic Filho. O entendimento é que decisões
da Federação sobrepõem a do diretório municipal.
Também integram a Coligação Experiência com
Inovação o União Brasil, Avante e Partido Progres-
sista (PP). Em torno de cinquenta candidatos à
Câmara Municipal serão lançados pela coligação.

MAL FEITO
Por falha de quem projetou, e de quem não de-

veria ter permitido a construção da rotatoriazinha
acanhadinha interligando a MG 050 com a BR 491
em São Sebastião do Paraíso, moradores de al-
guns bairros, o primeiro deles o Cidade Industrial,
ficaram isolados, sem via de acesso pela malfada-
da obra. Com ausência do Estado e do Município
que até hoje não resolveram a questão, moradores
acabaram providenciando uma gambiarra, ou seja,
veículos e pedestres passaram utilizar um “cami-
nho” providenciado por algumas pessoas.

ACABOU
A peripécia inclui fazer conversão num local sem

sinalização apropriada e atravessar sobre a pista,
sempre muito movimentada. Acidentes naquele lo-
cal já foram alguns, com danos materiais e pesso-
as machucadas, que só não foram para o Cemité-
rio da Saudade, porque Deus é bom Pai. Sábado,
dia 27, o condutor de um Fusca pretendia fazer a
travessia para o Cidade Industrial. Até onde o
retrovisor alcançou, não viu outro veículo na mes-
ma direção. Mas apareceu um Porche, vindo senti-
do Itaú de Minas, e atingiu o Fusca em cheio. Aca-
bou com o carro. Felizmente o condutor saiu ileso.
Até o motor caiu.

ELEITORADO
Pelo andar da carruagem a disputa pela Prefei-

tura de São Sebastião do Paraíso será entre ape-
nas dois candidatos, a não ser que até o limite per-
mitido pela Justiça Eleitoral surja mais algum nome,
o que é tido como pouco provável. Marcelo Morais
e Doutor Daniel buscam a reeleição, tendo como
concorrentes Alex Roussetti e Professor Alípio
Mumic Filho. Segundo o STE em Paraíso estão
aptos a votar 51.962 eleitores, sendo 53% de mu-
lheres ou seja, 27.391 eleitoras, e 47% homens,
24.551 eleitores.

CÓRNEAS
Mais de 3,7 mil pessoas aguardam por um trans-

plante de córnea em Minas Gerais. Essa é a maior
fila de espera por um órgão ou tecido já registrada
no estado. O alerta do MG Transplantes,
da Fundação Hospitalar do Estado de Minas Ge-
rais (Fhemig), chama a atenção para duas ques-
tões importantes: a necessidade de aumentar a
notificação de potenciais doadores pelos hospitais
e também de ampliar o debate sobre doação de
órgãos e tecidos.

Dois anos e meio
Há dez anos, Minas Gerais vivia o marco de fila

zero para o transplante de córnea - cenário em que
a captação de tecido ocular era capaz de suprir
toda a demanda existente em poucos meses. A
partir de 2015, a espera voltou a crescer: na épo-
ca, 371 pessoas aguardavam por uma córnea no
estado. De 2019 a 2021, o número de pessoas
aguardando por uma córnea quase dobrou, pas-
sando de 1.270 para 2.473 pacientes. E os impac-
tos perduram: atualmente, o tempo médio de es-
pera pelo transplante no estado é de dois anos e
meio.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 31 de julho de 1952 (portanto há 72 anos)

fundou-se a Sociedade Recreativa de Esportes,
criada para estimular a prática de vôlei, basquete
e futebol de salão, com sede à Rua Pinto Ribeiro,
área central de São Sebastião do Paraíso, onde
os sócios tinham excelente quadra de cimento. A
entidade cedia espaço para eventos esportivos
estudantis. Seu primeiro diretor foi o ex-prefeito Luiz
Pimenta Neves (1947 a 1951). A Recreativa foi ex-
tinta em 1971 e seu patrimônio transferido para a
Prefeitura. Recursos foram repassados pela extin-
ta sociedade para a construção de quadra coberta
no Clube Paraisense.
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OPINIÃO

Responsabilidade dos promotores
de empresas de fraudes financeiras

e o caso da Nui Social no Brasil
JORGE CALAZANS*

A chegada da Nui Social ao Brasil marcou um dos episódi-
os mais significativos de fraudes financeiras no país nos últi-
mos anos. A empresa foi inicialmente apresentada como uma
oportunidade de investimento em criptomoedas e outras
tecnologias financeiras inovadoras. Prometendo retornos ele-
vados e rápidos, atraiu uma grande quantidade de investido-
res. No entanto, a realidade era bem diferente. O modelo de
negócios se assemelhava a um esquema Ponzi, onde os re-
tornos dos investidores antigos eram pagos com o dinheiro
dos novos, sem que houvesse qualquer geração real de valor.

Os promotores da Nui Social no Brasil foram responsáveis
por introduzir e expandir o esquema no país, utilizando estra-
tégias de marketing agressivas e falsas promessas de lucro
garantido. Eles organizaram eventos, webinars e utilizaram
redes sociais para atrair um grande número de investidores,
muitos dos quais eram leigos em investimentos e facilmente
persuadidos por promessas de riqueza rápida.

Embora não haja uma investigação conclusiva que prove
que esses promotores sabiam desde o início que se tratava
de uma fraude, é razoável questionar como pessoas envolvi-
das em investimentos poderiam não perceber os sinais de
alerta. A Nui Social já possuía em seu histórico o impedimen-
to da Securities and Exchange Commission (SEC) america-
na, e ao longo do tempo, outras punições foram aplicadas nos
Estados Unidos. Esses fatos deveriam ter levantado dúvidas
sobre a legitimidade da operação.

Além disso, mesmo que não se tratasse de uma fraude, a
oferta de investimentos por uma empresa nacional ou estran-
geira sem a devida autorização da Comissão de Valores Mo-
biliários (CVM) é ilegal. Ignorar essas regulamentações bási-
cas constitui, no mínimo, uma negligência grave. Os promoto-
res e pioneiros da expansão da Nui Social no Brasil mantive-
ram-se omissos, negligenciando a necessidade de conformi-
dade regulatória e a proteção dos investidores.

Importante frisar que o impacto do esquema Nui Social foi
devastador para milhares de investidores no Brasil. Muitas
pessoas perderam suas economias de uma vida inteira, fun-
dos de aposentadoria e investimentos planejados para o futu-
ro. A quebra de confiança no mercado financeiro e nas oportu-
nidades de investimento legítimas também foi significativa,
prejudicando a economia e a moral dos investidores.

Recentemente, tem-se observado um movimento dos líde-
res que promoveram a Nui Social no Brasil para processar a
empresa nos Estados Unidos. Esta ação é vista como uma
tentativa de se blindar das responsabilidades e de desviar o
foco de suas próprias condutas. Ao se apresentarem como
vítimas da Nui Social, esses promotores buscam manipular a

narrativa e minimizar sua participação direta na expansão do
esquema no Brasil.

Diante desse cenário, surge a importante questão: deve-
se processar apenas a pessoa jurídica ou também os indiví-
duos que, razoavelmente, deveriam saber da fraude e mesmo
assim promoveram a empresa? Focar exclusivamente na em-
presa pode permitir que os verdadeiros responsáveis evitem
as consequências legais de seus atos.

Os indivíduos que promoveram a Nui Social no Brasil deve-
riam ter percebido os indícios de que se tratava de um esque-
ma fraudulento. Suas ações, ainda que não comprovadamente
maliciosas, foram no mínimo negligentes. Refletir sobre a res-
ponsabilidade individual pode ser crucial para garantir que a
justiça seja feita e para desincentivar futuros comportamentos
semelhantes.

Além disso, considerar a responsabilidade dos promoto-
res individualmente pode proporcionar um senso de justiça às
vítimas, que foram diretamente afetadas pelas ações desses
indivíduos.

As autoridades brasileiras já tomaram conhecimento da
situação e irão apurar os fatos e investigar os responsáveis.
Os promotores da Nui Social podem enfrentar acusações cri-
minais que incluem fraude, formação de quadrilha e lavagem
de dinheiro. As penalidades para esses crimes são severas,
refletindo a gravidade de suas ações e o dano causado às
vítimas.

A história da Nui Social no Brasil é um triste lembrete dos
perigos das fraudes financeiras e da responsabilidade daque-
les que, movidos pela ganância ou pela negligência, optam
por enganar e prejudicar os outros. As tentativas dos promoto-
res de se apresentarem como vítimas nos Estados Unidos
não podem obscurecer a verdade sobre seu papel crucial na
disseminação do esquema no Brasil.

É crucial que a justiça seja feita e que os promotores des-
te esquema sejam responsabilizados por seus atos, servindo
de exemplo para prevenir futuras ocorrências de fraudes seme-
lhantes. A conscientização e a educação financeira são ferra-
mentas essenciais na luta contra esquemas fraudulentos, e
todos devem estar atentos para proteger seus recursos e pro-
mover um mercado financeiro mais seguro e transparente.

Portanto, fica a reflexão: devemos olhar apenas para a
empresa que encabeçou o esquema ou também para aqueles
que, razoavelmente, deveriam ter percebido os sinais de aler-
ta e, mesmo assim, ajudaram a disseminá-lo? Esta é uma
questão que merece ponderação cuidadosa e ações justas.

* Advogado especialista em fraudes financeiras,
conselheiro estadual da Anacrim e sócio do

escritório Calazans & Vieira Dias Advogados
(Hoje em Dia, 30/07/2024)

GÊNIOS
onde estão ?

Perguntar pode. Onde
estão os novos gênios,
os outros. Está na hora
de aparecerem. Não
demorem...hoje em dia
cabe bem a pergunta.
Nada adianta tantas ins-
tituições e capacitações
destinadas à produção
de cientistas, cadê nos-
sos 'gênios'? Gradua-
ções/ Pós/ Mestrado/ Li-
vre Docência/ MEC/
ABNT/ ISO/ LATTES/
MBA/ IA. E os gênios??

Penso, será que pode-
mos concluir e aceitar a
premissa de que não há
mais nada a ser inventa-
do ou criado neste mun-
do sem os "gênios"? Ou,
ainda pensando, os anti-
gos gênios deram muita
sorte e, agindo rápido,
criaram quase tudo antes
de nós? Só ouvimos fa-
lar dos gênios do passa-
do! "A humanidade está
perdendo seus gênios:
Aristóteles faleceu/ New-
ton já era/ Einstein mor-
reu/ Beethoven foi embo-
ra/ Mozart não existe
mais e "Eu", não estou
passando bem hoje!!!!

O gênio é composto
por 2% de talento e de
98% de perseverante apli-
cação (Ludwig Van Beet-
hoven). Me chamam de
idiota porque fumo "ma-
conha", mais chamam
de gênio quem inventou a
bomba atômica (Bob
Marley).

Creio e grito alto, ve-
nham novos gênios!
Apareçam urgente,
pois temos muitos mis-
térios e descobertas
pela frente para a sal-
vação da lavoura. Os
gênios encontram solu-
ções incríveis, desen-
redam enigmas do Uni-
verso, criam, inventam
obras clássicas com
emoções, criativi-dade
e loucura, pois, produ-
zem genialidade, loucu-
ra???

Fico entre o gênio e o
louco, porém geniais!

Fernando de Miranda Jorge

ACADÊMICO

Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

AVÓS
Avós, a voz do carinho
Abraçando o netinho
Para quem a correria
É sinônimo de alegria!

O sonho realizado
No neto abençoado
Na neta sorridente

A criança eloquente!

Avós que substituem
Pais constantemente

Que no futuro influem!

Construindo e educando
Todo o futuro edificando
E Deus  os abençoando!

Parabéns a todos
Salve 27 de julho - Dia dos Avós

(María Amélia Leal) Em 12.07.2024
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

O egoísmo ainda é uma cha-
ga que assola e se faz presente,
em muitos corações de irmãos,
que ainda não descobriram, não
buscaram o conhecimento de
que, quanto mais dividimos,
mais multiplicamos.

O egoísta carrega em suas
entranhas, o fel da avareza, o
sentimento de individualidade,
onde somente enxerga no outro,
oportunidades de angariar van-
tagens, tirando proveito da situ-
ação, sem nenhuma piedade.

O egoísta carrega consigo
o sentimento de posse, de po-
der, de querer mais e mais, sen-
do esses os motivos que lhe
causam uma relativa felicidade,
alimentando o seu próprio ego.

Não tememos em afirmar
que, uma pessoa egoísta, trata-
se de um irmão desgarrado, afas-
tado das leis divinas.

Jesus deixou-nos ensina-
mentos e recomendações, que
deveríamos nos preocupar em
angariarmos riquezas que nem
a traça e nem a ferrugem corro-
essem, priorizando assim, as ri-
quezas celestiais.

No entanto, não estamos
dizendo que buscar os recursos
financeiros necessários para a
nossa sobrevivência aqui na
terra, seja algo comprometedor,
perante as leis divinas. Alerta-
mos, porém, que devemos a

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
O EGOÍSMO

todo instante, avaliarmos os
caminhos que percorremos e as
escolhas adotadas para essas
conquistas.

Se o irmão que foi agracia-
do por Deus, possui recursos
que o destaca perante aos de-
mais, e ainda é dotado desse
sentimento egoístico, estaria
tendo ele, a oportunidade da
regeneração, afastando de si,
essa mácula corrosiva.

Desejamos que esse irmão
beneficiado, se inspire e beba
na fonte dos ensinamentos
divinos, não permitindo as-
sim, que o egoísmo venha
manchar essa oportunidade
reluzente.

Para combatermos o egoís-
mo, necessário se faz aprofun-
darmos na caridade, no amor, no
respeito ao próximo, na humil-
dade, sendo esses os antídotos
que nos preenchem com o ver-
dadeiro sentido de felicidade.

Supliquemos a Deus e Je-
sus, que afastem de nós, esse
sentimento malévolo que nos
amarra e nos aprisiona, provo-
cando assim, o atraso em nossa
evolução moral.

Paz e Luz!

UEK - União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso

29/07/2024
João Batista Brandão

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente da Academia Paraisense de Cultura, nos
termos do que dispõe seu Estatuto Social, CONVOCA todos
seus Membros Efetivos para a realização da ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA, que será realizada no dia 21 de agosto
de 2024, às 19h30 (em primeira convocação), com o número
previsto no Estatuto Social e às 20h00 (em segunda
convocação), com qualquer número, em sua sede, localizada
na Rua Dr. Placidino Brigagão, 1637, nesta cidade de São
Sebastião do Paraíso (MG), com a seguinte ordem do dia:
1 – Prestação de Contas do Ano Acadêmico 2023/2024;
2 – Eleição da nova Diretoria para o biênio 2024/2026;
3 – Outros assuntos de interesse da Associação.
São Sebastião do Paraíso, 31 de julho de 2024.

Rômulo Aguiar Generoso
Presidente
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Cinco jovens integrantes
de uma quadrilha que atuava
aplicando golpes em platafor-
mas digitais, de compra e ven-
da, foram presos pela Polícia
Militar Rodoviária. Eles esta-
vam em um Ford Fiesta e
numa motocicleta e foram
parados em uma blitz no Pos-
to Policial no km 400 da Ro-
dovia MG 050 em São Sebas-
tião do Paraíso.

Os veículos seguiam em
direção a Ribeirão Preto, e ao
serem abordados demonstra-
ram certo nervosismo, o que
chamou a atenção dos polici-
ais. Ao verificarem no interi-
or do veículo, policiais encon-
traram 11 notebooks, seis ce-
lulares e 15 chips e mochilas.
Questionados, entraram em
contradição e acabaram infor-

Quadrilha que dava golpes na compra e venda
pela Internet é presa pela PRv em Paraíso

mando que usavam os equi-
pamentos para aplicar golpes
em plataforma de compra e
venda.

Em contato com a Polícia
Militar, no Estado de São Pau-
lo, tiveram a informação que
os jovens estavam sendo

monitorados. A quadrilha foi
presa e encaminhada à Dele-
gacia da Polícia Civil.

(com informações da Líder TV)

Reprodução Lider TV

Por Ralph Diniz

A Justiça Federal da 6ª
Região deve analisar em bre-
ve uma ação civil de impro-
bidade administrativa movida
pelo Ministério Público Fede-
ral (MPF) contra membros da
antiga administração da San-
ta Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso. O
processo tem um valor de cau-
sa de mais de R$ 1,3 milhão.
A denúncia tem como objeti-
vo responsabilizar os réus por
atos de improbidade adminis-
trativa, incluindo enriqueci-
mento ilícito e dano ao erário.

As investigações, origina-
das a partir do inquérito civil
nº 1.22.004.000064/2016-23 e
do inquérito policial nº 1002
372-67.2020.4.01.3805, reve-
laram uma série de irregulari-
dades envolvendo a aplicação
de recursos públicos federais
repassados pelo Ministério da
Saúde. Esses recursos foram
destinados à Santa Casa atra-
vés de três convênios, sendo
eles: o convênio nº 616429,
com valor de R$ 4.900.720,00
e vigência de 21 de dezembro
de 2007 a 25 de junho de
2012; o convênio nº 775514,
no valor de R$ 2.144.810,16,
com vigência de 26 de dezem-

bro de 2012 a 16 de setembro
de 2014; e o convênio nº
793710, no valor de R$ 300.
000,00, com vigência de 20 de
dezembro de 2013 a 14 de fe-
vereiro de 2015.

As irregularidades vieram
à tona após a Controladoria
Geral da União (CGU) elabo-
rar Relatório de Demandas
Externas que investigou ações
de controle na Santa Casa de
Misericórdia. Entre os dias 10
de novembro de 2014 e 12 de
dezembro de 2014, a CGU
conduziu uma ação fiscaliza-
tória in loco para analisar as
compras de equipamentos uti-
lizados em procedimentos de
média e alta complexidade. A
investigação revelou um po-
tencial prejuízo de R$
1.319.804,17 devido a irregu-
laridades na execução dos
convênios.

São mencionados na ação
Flávio Westin, Maria Helena
Campos Prado de Andrade,
Flávio Prado de Andrade,
Aletheia Guimarães de Melo
Pacheco e Wilson Tristão Pa-
checo. A ação busca respon-
sabilizá-los por atos de impro-
bidade administrativa, envol-
vendo enriquecimento ilícito e
malversação de recursos pú-
blicos. Segundo informações,

os denunciados estão sendo
intimados pela justiça para
apresentarem suas defesas.

A auditoria realizada pela
CGU revelou diversas falhas
graves. No convênio nº 6164
29, foi identificado superfatu-
ramento na aquisição de um
aparelho de videolaparoscopia,
resultando em um prejuízo de
R$ 52.500,00. A investigação
apontou a existência de duas
atas para o Pregão Presencial
nº 2811-05/2009, com conteú-
dos divergentes e indícios de
falsificação. Além disso, foi
constatada a adulteração de
documentos e a montagem de
processos licitatórios para be-
neficiar determinados forne-
cedores.

No convênio nº 775514,
foram identificadas falhas que
comprometeram o correto trâ-
mite processual, configurando
evidências de montagem e si-
mulação. A CGU apontou a
aquisição de itens por valores
mais altos do que outras pro-
postas, sem justificativa para
embasar a decisão, além de
direcionamento na escolha da
empresa vencedora e frustra-
ção do caráter competitivo da
licitação.

O convênio nº 793710 tam-
bém apresentou irregularida-

des significativas. A CGU
identificou a aquisição de equi-
pamentos em valores superi-
ores aos praticados no mer-
cado, resultando em um pre-
juízo de R$ 93.122,00. As fa-
lhas de formalização do pro-
cesso sugerem a possibilida-
de de direcionamento para
determinadas empresas e
conluio para que as aquisições
fossem realizadas por preços
acima dos praticados no mer-
cado.

Durante a auditoria, foram
apreendidos diversos docu-
mentos e mídias, incluindo con-
tratos firmados entre a Santa
Casa e a empresa M&H Li-
citações e Assessoria Ltda.,
vinculada à ré Maria Helena
Campos Prado de Andrade. A
CGU verificou que Maria
Helena foi sócia da empresa
até 15 de junho de 2016, e que
seu marido, Flávio Prado de
Andrade, atuou como repre-
sentante legal da empresa em
contratos com a Santa Casa.
Essa relação evidencia um
conflito de interesses e favo-
recimento pessoal.

A investigação revelou que
membros da administração da
Santa Casa se beneficiaram
indevidamente de recursos
públicos, direcionando proces-

sos licitatórios para favorecer
determinadas empresas e
superfaturando equipamentos
adquiridos. A perícia realiza-
da pela Polícia Federal cons-
tatou implantes de assinaturas
e uso de impressões coloridas
para simulação de documen-
tos autênticos. A análise peri-
cial detectou a implantação
das assinaturas de um ex-pro-
vedor da Santa Casa, e de re-
presentantes de empresas
fornecedoras, evidenciando a
montagem de documentos
para dar aparência de legali-
dade aos processos licitató-
rios.

A CGU também identifi-
cou falhas na execução de
outros pregões presenciais,
como o Pregão Presencial nº
2811-03/2009, que resultou na
aquisição de um equipamento
de tomografia computadoriza-
da helicoidal por um valor R$
450.000,00 superior ao preço
de mercado. A investigação
apontou que as especificações
técnicas do edital direciona-
vam a compra para uma úni-
ca marca, beneficiando a em-
presa vencedora. Médicos e
radiologistas do hospital criti-
caram a aquisição do equipa-
mento, afirmando que era des-
necessariamente avançado

para as necessidades do hos-
pital e gerava gastos desne-
cessários.

Em outro pregão, o Pre-
sencial nº 2811-09/2009, fo-
ram identificadas diversas ir-
regularidades, incluindo a
aquisição de equipamentos
que não constavam no edital
e a montagem de documen-
tos para simular o cumprimen-
to dos procedimentos licitató-
rios.

A ação movida pelo MPF
busca a responsabilização dos
envolvidos e a reparação dos
danos causados ao erário pú-
blico. O Ministério Público
Federal destaca a importância
da integridade e transparência
na administração de recursos
públicos e a necessidade de
combater a corrupção e a
improbidade administrativa
para assegurar o uso adequa-
do dos recursos destinados à
saúde pública.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste procurou ouvir o ex-
provedor Flávio Westin, mas
as ligações não se completa-
ram. Entrou também em con-
tato com um advogado que,
segundo informações atua no
processo, mas a informação
em seu escritório é que ele
estava em viagem.

MPF apresenta denúncia contra
ex-administradores da Santa Casa de Paraíso

Denúncia do Ministério Público Federal tem como objetivo responsabilizar ex-administradores
por atos de improbidade administrativa, incluindo enriquecimento ilícito e dano ao erário

Por Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

Primeiro brasileiro a repre-
sentar o Brasil no ciclismo
BMX free style em Jogos Olím-
picos, o paulista Gustavo Ba-
tista de Oliveira, mais conhe-
cido pelo apelido de Bala Loka,
estreou com tudo em Paris.
Natural de Carapicuiíba, região
metropolitana de São Paulo, o
atleta de 21 anos vai disputar a
final da modalidade, que es-
treou na edição de Tóquio 2020,
sem brasileiros.

Bala Loka cravou a oitava
melhor pontuação (85.79) en-
tre 12 competidores. Apenas os
nove melhores avançaram à de-

Gustavo Bala Loka põe Brasil na
final do ciclismo BMX na Olimpíada
Paulista de Carapicuíba vai brigar pelo pódio às 9h44 de quarta-feira

cisão por medalhas, programa-
da para ocorrer às 9h44 (horá-
rio de Brasília) desta quarta-feira
(31). O brasileiro será o segun-
do a se apresentar na final.

“Estou trabalhando muito,
treinando para estar na final dos
Jogos Olímpicos. Já tinha feito
outras finais importantes de
Mundial, de Copa do Mundo,
mas Jogos Olímpicos é incrí-
vel. Está 35, 40 graus, muito ca-
lor. Sem querer andamos todo
de preto, pega um pouco mais.
Ainda mais com todos os equi-
pamentos de proteção. Dá uma
interferida, mas para ir para fi-
nal a gente faz de tudo”, reve-
lou Gustavo, em depoimento ao
Comitê Olímpico do Brasil

(COB). Na fase classificató-
ria, Bala Loka obteve 5.51 na
primeira volta e 86.07 na se-
gunda, totalizando 85.79 na
Arena La Concorde 2, locali-
zada dentro de um parque ur-
bano na capital francesa. O
líder da fase classificatória foi
o britânico Kieran Reilly
(91.21 pontos),  única que
cravou acima de 90 pontos
em cada volta.

A pontuação é um soma-
tório de avaliações que leva em
conta a dificuldade das mano-
bras e a altura dos saltos, além
da criatividade e estilos das
apresentações. A bicicleta usa-
da por Bala Loka também cha-
mou a atenção do público.

“É a fauna brasileira, tem
papagaio, tucano, onça. Um
adesivo que um amigo meu fez.
Tanto que meu capacete é mo-
dificado com o escudo brasi-
leiro e meu nome. É um mo-
mento especial pra mim e tudo
tem que ser especial”, detalhou
o ciclista.

Estreante em Olimpíadas, o
jovem Bala Loka vem colecio-
nando títulos no ciclismo
BMX free style. Aos 15 anos,
faturou uma etapa da Copa do
Mundo na China 2017, em 2017.
Foi bronze em 2022 nos Jogos
Sul-Americanos e, no ano pas-
sado, levou bronze inédito para
o Brasil nos Jogos Pan-Ameri-
canos de Santiago (Chile).

EXTRATO PUBLICAÇÃO
EDITAL DE ABERTURA DE PROCESSO

SELETIVO PÚBLICO SIMPLIFICADO Nº 003/2024
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO -
CIDASSP, faz saber que realizará PROCESSO SELETIVO PÚBLICO
SIMPLIFICADO para contratação de Agente de Reciclagem de Materiais
em conformidade com o disposto em lei, na forma determinada por
Edital.

DAS INSCRIÇÕES E APRESENTAÇÃO DA DOCUMENTAÇÃO
As inscrições e envio da documentação serão feitas por e-mail,

sem custos com taxa de inscrição. E-mail para envio da ficha de
inscrição, documentação e recursos: contato@cidassp.mg.gov.br.

Período de inscrição/envio da ficha de inscrição: 30/07/2024 à 06/
08/2024.

O Edital, e Anexos, do Processo Seletivo estão disponíveis no site:
www.cidassp.mg.gov.br, na aba “Licitações” ou poderão ser solicitados
pelo contato@cidassp.mg.gov.br.
CARGO: 01 (uma) vaga para AGENTE DE RECICLAGEM DE MATERIAIS.
SALÁRIO: R$1.835,60 (um mil, oitocentos e trinta e cinco reais e sessenta
centavos).
CARGA HORÁRIA: 40 horas semanais.
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RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA
A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO - PLATAFORMA DA
PROCURADORIA DA FAZENDA

NACIONAL  - REGULARIZE
1. Sou advogado
ou contador e gos-
taria de acessar o
ambiente do RE-
GULARIZE dos
meus clientes uti-
lizando o meu cer-
tificado digital.

É possível o acesso ao
serviços da PGFN disponí-
veis no REGULARIZE medi-
ante a utilização do certifi-
cado digital do representan-
te do contribuinte.

Para tanto, é preciso que
o advogado/contador possua
procuração eletrônica peran-
te a Receita Federal para
representar o contribuinte, e
também que entre com seu
certificado digital próprio no
e-CAC RFB para ter acesso
ao ambiente dos represen-
tados no REGULARIZE, por
meio do link existente no e-
CAC RFB.

Contudo, o contribuinte
representado terá antes que
se cadastrar no REGULARI-
ZE, e não somente o seu re-
presentante (contador/pro-
curador). Estando a empre-
sa representada cadastrada
no REGULARIZE, o seu re-
presentante que já possui
procuração para atuar em
nome do representado não
precisará renovar a procura-
ção, bastando que acesse
os serviços da PGFN por
meio do link disponibilizado
no ambiente do e-CAC RFB.

2. Sou advogado ou con-
tador e não estou conse-
guindo emitir o DARF/DAS
das parcelas de parcela-
mentos dos meus clientes
por meio do meu certifi-
cado digital.

Para emitir as parcelas
dos parcelamentos dos con-
tribuintes representados por
procuração eletrônica da Re-
ceita Federal, é necessário
que o representante acesse
os serviços da PGFN via e-
CAC RFB, mediante utiliza-
ção do certificado digital.

Contudo, o contribuinte
representado deve antes fa-
zer seu cadastro no REGU-
LARIZE. Estando a empre-
sa representada cadastrada
no REGULARIZE, o seu re-
presentante que já possui
procuração para atuar em
nome do representado não
precisará renovar a procura-
ção, bastando que acesse
os serviços da PGFN por
meio do link disponibilizado
no ambiente do e-CAC RFB.

3. Sou advogado ou con-
tador e gostaria de saber
por que é necessário que
meu cliente faça seu ca-
dastro no REGULARIZE

para que eu possa
atuar em nome
dele.

É necessário
que todos os contri-
buintes, mesmo re-
presentados por ad-
vogados ou conta-

dores, façam o cadastro no
REGULARIZE, pois o cadas-
tro contém informações im-
portantes que serão neces-
sárias para a comunicação
com a PGFN, tais como o
número de celular e o e-mail.

Além disso, o REGULA-
RIZE conta com uma Caixa
de Mensagens, na qual o
contribuinte será notificado
sobre o andamento de seus
requerimentos, como por
exemplo a impugnação ou o
recurso da exclusão do Pro-
grama Especial de Regula-
rização Tributária (Pert).
Neste caso, ele receberá um
aviso no seu e-mail cadas-
trado de que existem novas
mensagens na sua Caixa de
Mensagens do REGULARI-
ZE, e por isso a importância
de que todos os contribuin-
tes estejam cadastrados,
mesmo que representados.
De se ressaltar que todos os
e-mails cadastrados rece-
bem avisos de novos comu-
nicados da Caixa de Mensa-
gens do REGULARIZE.

4. Como faço para alterar
meus dados cadastrais - e-
mail e telefone celular?

A alteração dos dados de
e-mail e telefone celular pode
ser feita no menu Minha Con-
ta > Informações Pessoais,
dentro do acesso restrito do
portal.

Você pode incluir até 4 e-
mails adicionais, podendo
eleger qual dos e-mails será
o e-mail principal. O e-mail
principal é aquele no qual
haverá a recuperação de se-
nha, caso você se esqueça
dela. Todos os e-mails ca-
dastrados recebem avisos
de novos comunicados da
Caixa de Mensagens do
REGULARIZE. Você tam-
bém pode adicionar até dois
telefones celulares. Por ora,
não há serviço de SMS, mas
futuramente haverá!

5. Não tenho mais acesso
ao e-mail cadastrado.
Como faço para recuperar
minha senha, se não te-
nho acesso a esse e-mail?

Para alterar a senha e o
e-mail cadastrados, o con-
tribuinte pode ir no item "Es-
queci minha senha", inserir
seu CPF/CNPJ e depois
clicar em "Cadastre um novo
e-mail e senha informando
outros dados".

Grave acidente na manhã
deste domingo entre dois veí-
culos na rodovia AMG 2420
no município de Pratápolis
ocasionou três vítimas fatais
e duas feridas. A rodovia foi
interditada por mais de duas
horas. Vítimas foram encami-
nhadas para a Santa Casa de
Misericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso e para hospital
em Pratápolis.

A colisão frontal entre ve-
ículos Corsa/GM e Gol/VW,
ambos de Pratápolis foi por
volta das 10 horas, no km 7,
a poucos quilômetros do tre-
vo de acesso da cidade. O
Corsa com quatro ocupantes
seguia sentido Pratápolis
para o entroncamento da
MG 050, e o Gol, com a con-
dutora e uma criança, em
sentido contrário.

O 2.º Grupamento do Cor-
po de Bombeiros sediado em
São Sebastião do Paraíso aci-
onada pelo COBOM, com
equipe de salvamento ao che-
gar ao local constatou o óbi-
to de duas ocupantes do
Corsa, segundo informações,
mãe e filha.

Três morrem em acidente próximo a
Pratápolis: outras duas pessoas se feriram

Uma criança com idade
aproximada de cinco anos es-
tava inconsciente, foi atendi-
da por equipe da USA de Pas-
sos, e encaminhada para a
Santa Casa, em Paraíso, em
estado grave. Não resistiu aos
ferimentos e foi a óbito.

O condutor do Corsa es-
tava preso às ferragens e foi
retirado pelos bombeiros, que
utilizaram desencarcerador, e
encaminhado em ambulância

de serviço médico para aten-
dimento médico em Pratápo-
lis. O passageiro que estava
no banco traseiro do Corsa,
seu sogro, “com ferimentos
significativos”, foi conduzido
pela Unidade de Suporte Bá-
sico do SAMU, para São Se-
bastião do Paraíso.

A condutora do Gol já ha-
via sido socorrida por ambu-
lância do município de
Pratápolis.

Perícia Técnica da Polícia
Civil, procedeu levantamentos
visando encontrar as causas
do acidente. Equipes da Polí-
cia Militar Rodoviária e Polí-
cia Militar fizeram registro da
ocorrência e controlaram o
tráfego.

Após trabalho do perito
técnico, bombeiros procede-
ram a lavagem da pista para
retirada de grande quantida-
de de óleo.

Nelson Duarte

Mais um acidente foi re-
gistrado na rodovia BR 491,
próximo ao acesso ao bairro
Cidade Industrial, na manhã
deste sábado, 27, em São Se-
bastião do Paraíso. Uma ca-
minhonete Porsche Cayenne
que seguia sentido Terminal
Rodoviário colidiu com um
automóvel Volks em que o
condutor pretendia adentrar ao
bairro Cidade Industrial.

O condutor do Volks, uma
relíquia ano 1979, disse que
sinalizou indicando que ia fa-
zer conversão, e pelo
retrovisor não visualizou a ca-
minhonete com placas de São
Paulo que chegou pela MG
050 e segundo informações
seguia para Jundiaí.

O impacto foi tão forte que
a lateral do Volks foi danifica-
da, e o motor se soltou. O con-
dutor sofreu escoriação leve
em uma das pernas.

O novo trevo construído
duplicação do trecho interli-

Mais um acidente é registrado na BR 491 no
improvisado acesso ao Cidade Industrial

gando a MG 050 com a BR
491 tem sido alvo de reclama-
ções e protestos de morado-
res, principalmente pela falta
de acesso aos bairros Cidade
Industrial, Alto Bela Vista,
Riviera, Itamarati, entre ou-
tros.

O assunto foi tratado em
algumas sessões da Câmara
Municipal, mas o problema ain-
da não foi solucionado, apesar
dos acidentes já registrados
naquele local, onde se impro-
visou, sem um mínimo de se-
gurança, um acesso ao bairro.

Em sessão da Câmara
Municipal o vereador Juliano
Carlos Reis (Biju), criticou que
"estão sendo feitas gambi-ar-
ras, medidas paliativas, quan-
do se devia solucionar de vez
alça de acesso aos bairros que
ficaram isolados".

Nelson Duarte

O corpo menino que viaja-
va com sua mãe em um Gol/
VW e se envolveu em aciden-
te na manhã de domingo, 27,
na rodovia AMG, 2420, muni-
cípio de Pratápolis, foi sepul-
tado segunda-feira em São
Sebastião do Paraíso. Lean-
dro Antônio Aparecido Giglia
estava com dois anos.

Também não resistiram
aos ferimentos duas passagei-

Criança vítima de acidente em
Pratápolis é sepultada em Paraíso:
três vítimas continuam internadas

ras do veículo Corsa, Efigênia
Maria Borges de Lima, 68
anos e Rosa Aparecida de
Lima Domingues, 33 anos,
mãe e filha. O veículo era di-
rigido por Tiago Aparecido
Domingues. Ele e seu sogro,
Messias José de Lima, 68
anos passaram por cirurgias
na Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Pa-
raíso. Em estado de saúde

grave, Messias está interna-
do na UTI.

Os carros bateram de
frente, e embora as causas do
acidente ainda estejam em
análise pela Perícia Técnica
da Polícia Civil, há informação
que o Gol em que viajavam a
condutora de 20 anos e seu
filho que foi a óbito teria inva-
dido a contramão. No banco
traseiro eram transportados

vários objetos de mudança.
Leandro estava numa cadei-
rinha, mas no banco diantei-
ro.

Aline Aparecida Goulart da
Silva, 20 anos, a condutora do
Gol a princípio foi conduzida
para atendimento em Pratá-
polis, mas foi transferida para
a Santa Casa de São Sebasti-
ão do Paraíso, onde continua
internada.
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INDICAÇÕES DE PRESIDENTES REJEITADAS

O Instituto Paraná Pesquisas divulgou, no último domin-
go (28), uma pesquisa de opinião pública em Juiz de Fora.
Com a alta rejeição do eleitorado juiz-forano a candidatos
indicados por Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e Jair Bolsonaro
(PL), os postulantes a chefe do Executivo municipal dos
mesmos partidos do presidente e do ex-presidente são os
mais citados após a pergunta “Em quem você não votaria
de jeito nenhum?”. Apesar disso, também são os primeiros
na intenção de voto, quando os nomes possíveis não são
apresentados pelo instituto. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/
29-07-2024/lula-bolsonaro.html

MINAS EXPORTA CAFÉ SOB NOVAS REGRAS
Minas Gerais exportou seu primeiro lote de café certifi-

cado para a União Europeia sob novas regulamentações,
enviando 320 sacas de café de dez produtores do Sul de
Minas para Dublin. A operação é resultado de uma parce-
ria entre o Governo de Minas, a UFMG e a Cooperativa
dos Cafeicultores de Três Pontas, utilizando a plataforma
SeloVerde MG, que verifica a conformidade ambiental das
propriedades rurais. Essa iniciativa demonstra a capacida-
de da produção mineira de atender às exigências da UE e
promove a sustentabilidade. (Jornal de Patrocínio) https:/
/jornaldepatrocinio.com/noticias/minas-gerais-exporta-
primeiro-lote-de-cafe-de-acordo-com-as-novas-regras-
da-uniao-europeia/

SAMBA BELÔ CELEBRA RAÍZES
O Samba Belô, um evento que celebra o samba de raiz,

ocorrerá nos dias 2 e 3 de agosto em Belo Horizonte. Com
apresentações de artistas como o Grupo Samba de Raiz
Popular, Mariana Martins, e Fabinho do Terreiro, o festival
também contará com a participação especial de Gustavo
Fubba. Além da música, o evento oferecerá uma
diversificada experiência gastronômica, com pratos da culi-
nária mineira e brasileira. (MG Turismo -  Belo Horizon-
te) https://mgturismo.com.br/samba-belo-celebra-a-
alma-do-samba-de-raiz-em-belo-horizonte/

CEMIG IRÁ PREMIAR CLIENTES
A promoção “Cemig Dá Aquela Força” premiará dois

clientes da Cemig com R$ 25 mil em créditos pré-pagos,
incentivando o uso das formas digitais de pagamento e aten-
dimento da empresa. Os participantes, que devem ser con-
sumidores de baixa tensão, maiores de 18 anos e residentes
em Minas Gerais, podem se cadastrar até 30 de setembro e
ganhar números da sorte ao pagar contas via QRCode PIX,
débito automático, receber faturas por e-mail, e indicar
amigos. Os sorteios ocorrerão em outubro pela Loteria Fe-
deral, e para serem elegíveis, os participantes devem estar
com as contas em dia. (Jornal de Uberaba) https://
www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/87155/promocao-
qcemig-da-aquela-forcaq-ira-premiar-clientes-com-sor-
teios-de-r-25-mil

POÇOS ANUNCIA FIM DAS CHARRETES
Em uma live realizada na noite desta segunda-feira (29),

nas redes sociais, o prefeito Sérgio Azevedo anunciou as
datas de abertura da Alameda Poços e também confirmou
quando decretará oficialmente o fim do serviço de charretes
de tração animal em Poços de Caldas: no dia 4 de setembro
será cancelado todos os alvarás de licença dos charretistas.
Depois disto, a cidade terá o serviço de carruagem elétrica.
Inicialmente, serão adquiridas cerca de 7 ou 8 carruagens,
começando com 5 em operação e duas reservas. (Jornal
Mantiqueira – Poços de Caldas) https://
www.jornalmantiqueira.com.br/2024/07/29/prefeito-
anuncia-datas-da-abertura-da-alameda-pocos-e-do-
fim-das-charretes/

QUEIJO CAMPANÁRIO GANHA OURO
O queijo Sopé, produzido por Antônio Jesus de Freitas e

Elgita Mônica Miranda Freitas na queijaria Montanha, em
Campanário, no Vale do Rio Doce, conquistou a medalha
de ouro na 7ª edição do Prêmio Queijo Brasil. Este
prestigiado concurso avaliou mais de 1.500 queijos, e o queijo
Sopé foi considerado o melhor na categoria Queijo Artesanal
de Leite Cru, posicionando-se entre os Top 10 do Brasil em
2024. (Diário do Rio Doce - Governador Valadares)
https://drd.com.br/queijo-de-campanario-ganha-meda-
lha-de-ouro-em-competicao-nacional/

FEIRA AGROESTE PROMETE INOVAÇÕES
A Feira Agroeste 2024, que ocorrerá de 15 a 17 de agos-

to em Divinópolis, promete inovações no agronegócio com
uma programação rica que inclui palestras, exposições de
máquinas e equipamentos agrícolas, leilões de gado, e uma
feira de produtos rurais e artesanais, atraindo cerca de 12
mil pessoas. Haverá também a Mostra Tecnológica com
um tanque multiuso apresentado pela Emater-MG, oficinas
de bioinsumos pelo Senar Minas, e atividades educacionais
para crianças através do Agroeste Educa. O evento visa
facilitar a vida dos produtores rurais, aumentar a renda e a
qualidade de vida. (DiviNews - Divinópolis) https://
divinews.com/2024/07/30/feira-agroeste-2024-promete-
inovacoes-para-o-agronegocio-em-divinopolis

A febre amarela é uma
doença infecciosa grave, com
alta taxa de mortalidade, po-
dendo levar a óbito 50% dos
pacientes. Transmitida pela
picada do mosquito Aedes
aegypti, a arbovirose tem
como principal forma de pre-
venção a vacinação.

Todavia, de acordo com
estimativas da Secretaria de
Estado de Saúde de Minas
Gerais (SES-MG), 33.223 cri-
anças menores de um ano ain-
da não se vacinaram contra a
doença no estado. A cobertu-
ra vacinal é de 71,17%, segun-
do dados do Ministério da Saú-
de, enquanto a meta preconi-
zada pelo órgão é de 95%.

“A febre amarela é uma
doença imunoprevenível, ou
seja, pode ser evitada com a
vacinação. A vacina está dis-
ponível em todas as unidades
de saúde do estado e deve ser
tomada, pois é eficaz e segu-
ra”, destaca o subsecretário de
Vigilância em Saúde da SES-
MG, Eduardo Prosdoci-mi.

Desde 2018, não havia re-
gistro de casos humanos de
febre amarela confirmados
laboratorialmente em Minas
Gerais, sendo o primeiro em
2023, no município de Monte
Santo, mas com local prová-
vel de infecção (LPI) em São
Paulo.

Já em 2024, foi notificado
um caso de febre amarela em
um homem residente em
Águas de Lindoia, no estado
de São Paulo, que teria como
local provável de infecção o
município de Monte Sião. O
paciente, que veio a óbito, não

Minas reforça importância da
vacinação contra a febre amarela

Vacina é gratuita e está disponível em todas as Unidades Básicas de Saúde (UBS) do estado

tinha registro de vacina con-
tra a doença.

Já quanto aos registros de
morte de macacos (epizootia)
confirmadas para a febre ama-
rela, em 2024, o que represen-
ta um sinal de circulação do
vírus, o estado contabilizou
quatro até o momento, sendo
dois casos na cidade de Bueno
Brandão, um em Santa Rita de
Caldas e um em Belo Hori-
zonte.

Além de recomendar aos
municípios a intensificação
vacinal e o monitoramento rá-
pido de coberturas vacinais
(MRC) nos territórios, a SES-
MG também intensificou a vi-
gilância epidemiológica no es-
tado, diante da ocorrência de
epizootias e de casos huma-
nos de febre amarela.

“Nesses casos, após a no-
tificação pelo município e a
confirmação laboratorial
da Fundação Ezequiel Dias
(Funed) por meio do Labora-
tório Central de Saúde Públi-
ca de Minas Gerais (Lacen),
a nossa equipe inicia um gran-
de processo  de apoio junto ao
município, buscando entender
como está a situação vacinal
na região e a situação de blo-
queio do vetor, de forma a
evitar a disseminação do ví-
rus”, continua o subsecretário.

“Em outras epizootias,
como já tivemos também no
sul de Minas Gerais, nossa
equipe se deslocou aos muni-
cípios para fazer um trabalho
de bloqueio do vetor, além de
campanhas de ampliação da
cobertura vacinal, de forma a
atingir as metas preconizadas

pelo Ministério da Saúde. O
principal nesse momento é
chamar a atenção da popula-
ção para a importância da va-
cinação”, conclui.

A DOENÇA
A febre amarela é uma

doença infecciosa transmitida
pela picada do mosquito Aedes
aegypti, cujos sintomas são
febre de início agudo, associ-
ada à icterícia, e pode evoluir
com fenômenos hemorrágicos
e sangramentos. Dores de ca-
beça, dores musculares, náu-
sea, vômito, confusão mental,
diminuição da diurese também
são sintomas da doença.

Uma parte dos pacientes
evolui para a forma leve da
doença, mas as formas mode-
radas e graves têm uma alta
taxa de mortalidade, podendo
alcançar até metade dos paci-
entes que contraíram o vírus.

“Os pacientes que apre-
sentam sintomas de febre, em
especial associados à icterícia,
devem procurar atendimento
médico imediato para avalia-
ção e confirmação ou não do
diagnóstico da febre amarela”,
adverte o médico infectolo-
gista do Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilân-
cia em Saúde de Minas Ge-
rais (Cievs Minas), Ricardo
Luiz Fontes Moreira.

“Se é uma forma muito
leve, o tratamento pode ser
feito somente com medica-
ções, mas se o paciente tem
uma forma mais moderada ou
grave da doença, uma altera-
ção da função dos rins ou uma
alteração hepática mais signi-

ficativa, precisa ser internado
e muitas vezes tem que ser
tratado em ambiente de tera-
pia intensiva”, explica.

ESQUEMA VACINAL
E COBERTURA

De acordo com as reco-
mendações do Programa Na-
cional de Imunização (PNI),
crianças entre nove meses de
vida e menores de cinco anos
de idade (quatro anos, 11 me-
ses e 29 dias), devem receber
uma dose aos nove meses de
vida e uma dose de reforço
aos quatro anos de idade.

Já as pessoas a partir de
cinco anos de idade que rece-
beram apenas uma dose da
vacina antes de completarem
cinco anos, devem receber
uma dose de reforço. As pes-
soas de cinco a 59 anos de
idade não vacinadas devem
receber uma dose única.

“No caso da febre amare-
la, a transmissão não aconte-
ce entre seres humanos, como
o sarampo ou a gripe, doen-
ças em que a vacina é capaz
de garantir uma proteção co-
letiva. Para a arbovirose, a
proteção é individual e por isso,
o ideal é atingir uma cobertu-
ra de cem por cento da popu-
lação”, salienta o médico.

“Essa é uma doença po-
tencialmente grave, mas tam-
bém prevenível, então é mui-
to importante lembrar que a
vacina da febre amarela está
disponível no sistema público
de saúde e dá proteção de
mais de 90% a quem toma”,
reitera o infectologista.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Ilusões
I

Um dia todos tiveram ilusões
Sonhos que enfeitaram o seu viver
Assim todos tiveram suas razões

Ilusões que também fizeram sofrer
II

Navegando no barco de ilusões
Puderam conhecer o Paraíso

Também assim, soaram lindas canções
Vivendo inebriante sorriso

III
Coração, terreno que ninguém entrou

E, movido pela força dos sonhos
Espinhos entre pedras, tudo enfrentou

IV
Assim, nenhuma guerra trouxe sofrer

Permitiram dias não enfadonhos
Ilusões que foram razão do viver!

MARENE LIZARELI PAES - Profª. Formada pela UEMG
em Letras: Português, Inglês e suas literaturas

- MARENE LIZARELI PAES -
Profª. Formada pela UEMG em Letras:

Português, Inglês e suas literaturas

O ESPECTRO
DA MORTE

Vejo-te, atônito, junto a mim, a oscular-me, agora.
Auspiciosa ou nefasta? Não sei! Como deverei ver-te?

Sinto-me, atrófico e inerte, nesta infausta e extrema hora.
Hoje, aqui, fatalmente, haverei mesmo de conhecer-te?

Debalde, muitas vezes, nesta pálida e esquelética face,
Muitas lágrimas rolaram. E, hoje, cadavérica, ela espera,

Temerosa ou intrépida, o arquétipo do horror: o desenlace,
A morte, lenta e impiedosa, que meu gélido corpo dilacera.

Grotesco, encovado e trépido. Aqui estou, inerte e moribundo.
Vou morrer ou nascer? Por quê, então, ainda, me pergunto?

Sou espectro ou homem? Ou serei, pó e cinza, somente?

Fogo-fátuo? Mortal ou imortal? Deixo, agora, este mundo.
Ó incógnito sepulcro, abre-te e acolhe este pobre defunto,
Mas, liberta desta clausura minha alma cativa e doente.

Dr. Melchior da Matta
29/07/2024

DR. MELCHIOR DA MATTA É BACHAREL EM
LETRAS, CIÊNCIAS CONTÁBEIS E ADVOGADO

Algures: algum lugar
Arquétipo: padrão exemplar
Atônito: Assombrado, espan-
tado, pasmado.
Atrófico: fraco, debilitado.
Auspiciosa: De bom augúrio,
promissora, esperançosa.
Clausura: recinto fechado
Encovado: escondido
Esguia: Alta, delgada, magra.
Espectro: Fantasma

Fogo-Fátuo: Brilho transitório
Grotesco: ridículo, excêntrico
Incógnito: Desconhecido, ocul-
to
Intrépida: audaz, corajosa
Lúgubre: Fúnebre, triste
Nefasta: de mau agouro, trá-
gica, funesta
Oscular: beijar
Trépido: trêmulo, assustado
Vitupera: afronta

VOCABULÁRIO

Por André Richter
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A presidente do Superior
Tribunal de Justiça (STJ), mi-
nistra Maria Thereza Moura,
determinou nesta quinta-feira
(24) que 85% do efetivo de
trabalho seja mantido durante
a greve dos servidores do Ins-
tituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS). 

Pela decisão, o percentual
mínimo deverá ser mantido em
todas as unidades do órgão,
conforme determina a legisla-
ção em casos que envolvem
serviços essenciais. Em caso
de descumprimento da deter-
minação, os sindicatos da ca-
tegoria deverão pagar multa
diária de R$ 500 mil.

A decisão da ministra foi

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

motivada por uma ação proto-
colada pelo INSS para garan-
tir o funcionamento mínimo
durante o movimento paredis-
ta, aprovado no dia 16 pela
Federação Nacional de Sindi-
catos de Trabalhadores em
Saúde, Trabalho, Previdência e
Assistência Social (Fenasps).

STJ determina manutenção de
85% do efetivo de trabalho do INSS

Servidores do instituto estão em greve desde o dia 16

A Fenasps defende a re-
composição das perdas sa-
lariais, reestruturação de car-
reiras, incorporação de gra-
tificações, jornada de traba-
lho de 30 horas para todos e
cumprimento das jornadas
de trabalho previstas em lei,
entre outras pautas.

PROPOSTA
O Ministério da Gestão e

Inovação em Serviços Públi-
cos apresentou uma propos-
ta à categoria que prevê gan-
ho acumulado de 24,8% en-
tre 2023 e 2026 para os ser-
vidores ativos e inativos. De
acordo com a pasta, esse
ganho cobre as perdas infla-
cionárias do governo atual e
parte das perdas de gestões
anteriores.

A atual proposta também
prevê alongamento da carrei-
ra de 17 padrões para 20 pa-
drões, manutenção da remu-
neração de ingresso do nível
superior e nível intermediário
com valorização do vencimen-
to básico e criação de gratifi-
cação de atividade em substi-
tuição à Gratificação de Ati-
vidade Executiva (GAE).

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 117/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 060/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto Aquisição de
Equipamentos e Mão de Obra de instalação de Sistema de Alarme
no quartel da Polícia Militar de São Tomás de Aquino MG. Conforme
termo referência; estimado no total de R$ 2.320,00. Solicita propostas/
documentos até 05/08/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou
na sala de licitações da Prefeitura Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 119/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 061/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: AQUISIÇÃO DE
ARAME FARPADO PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA
DIVISÃO DE OBRAS E SERVIÇOS URBANOS NO MUNICIPIO
DE SÃO TOMÁS DE AQUINO MG. Conforme termo referência;
estimado no total de R$ 17.812,50. Solicita propostas/documentos até 05/
08/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações
da Prefeitura Municipal.
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/
1228/1229, diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino –
MG, 19 de julho de 2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2008

IMÓVEIS

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR:
situado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma
(35) 99111-5861 ou na Só
Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoqui-
nha. Informações com Sel-
ma (35) 99111-5861 ou na
Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DE-
PUTADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com
o proprietário (Marta) pelo
fone 99131-3698 ou 3531-
4954.

• VENDE-SE CASA RUA
DOS ITALIANOS: quarto,
sala, cozinha 2 garagem, 2
banheiro e área de serviço
com lavanderia. Casa po-
dendo virar sobrado já com
alicerce pronto. Tratar com
Abadia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da
estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso.
Contato 35 99921-4967
com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO
CENTRO: av. Dr. Delfim
Moreira, 23 e 33. Com sala
grande, copa, 2 quartos
(grande e um menor), ba-
nheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma
suíte separada com área
grande, área de serviço e
garagem. Tratar com Aba-
dia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento co-
bertura à venda por R$
550.000,00, Bairro Lagoi-
nha em São Sebastião do
Paraíso - MG, 1 SUÍTE, 2
QUARTOS, 4 BANHEIROS
E  1 VAGA DE ESTACIONA-
MENTO. Para mais informa-
ções, entre em contato (11)
99196-0707 COM TRATAR
COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do
Nino 265, bairro Califórnia
Garden, com 160m2 de
area construida, garagem

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESI-
DÊNCIA, de dia ou à noite.
Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referên-
cias, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

OPORTUNIDADES

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências,
nos finais de semana,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de
10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

TEMPO DE SER
Eliana Mumic Ferreira

Quando, sem razão, sentir-se triste ouvindo
aquela voz a repetir que a felicidade não existe e

que o amor, também, é uma ilusão.
Quando, de repente e sem motivo, andando pela
rua e, no caminho, sentir a sensação de estar

sozinho, no meio de uma grande multidão.
Quando, de repente, ouvir o mundo dizer: eu
tenho tudo e lá no fundo, ouvir aquela voz a
perguntar: se tem por que razão não é feliz?
Seu coração responde, em estribilhos, que o

tempo de Ter perde o brilho porque o tempo de
Ser está surgindo:

sua vida que descarta o casulo e as muletas, que
deixou de ser lagarta e que agora é borboleta!

(Do livro "Matizes”)

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2
banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com propri-
etário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidromassagem e
uma com deck de madeira),
04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e
churrasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira,
TV por assinatura, Internet
e Wi Fi, aquecedor solar,
tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozi-
nha), uma salão próprio
para restaurante ou bar ou
loja, com banheiro; pátio de
estacionamento para 10
veículos, mais quintal (para
expansão de mais suítes).
Compre com a Rejane Imó-
veis em São Sebastião do
Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge
em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em
Ribeirão Preto. Jardim
Paulista. Excelente imóvel e
localização. Área útil: 46 m²,
sala: 23 m². 1 dormitório,
com armário embutido e ar-
condicionado. Recém-pinta-
do. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190
reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete em
Ribeirão Preto. Vila Seixas.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Cozinha e área de ser-
viço separadas da sala. Re-
cém- pintado. 1 vaga na ga-
ragem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - ba-
nheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e re-
gistrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar
(35) 99270-1575

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes
esquina c/ Geraldo Marco-
lini. 99842-4251. LUCI-
MAR
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• CONVERSA FORA •

— Mamãe, faz parar de
chover?

— Meu bem, eu sei que
não é bom, sei que entristece
a gente. Mas chuva é assim
mesmo, tem que esperar pas-
sar. Calma, paciência, não
deve durar muito – respon-
deu a mãe com a culpa de
quem havia se informado
mais cedo, pelo noticiário, de
que os temporais possivel-
mente insistiriam ainda por
alguns dias. Irresignada, a
pequena foi recorrer à outra
autoridade da casa:

— Papai, por favor, faz
parar de chover?

Sem tirar os olhos do te-
lefone celular, o homem de
feições ensimesmadas repli-
cou, com apressada doçura,
que “filha, agora não, papai
está ocupado com as contas
de casa”, mas que jajá iriam
assistir juntos aos desenhos
na televisão, combinado?

Quando o tio chegou com
os primos para uma visita,
momentos depois, o desalento
das sucessivas respostas ne-
gativas pareceu dissipar-se
com o sopro de um novo
frescor:

— Tio, será que você
podia fazer parar um pouco
essa chuva?

— Parar a chuva? Que
ideia! A lavoura está precisan-
do de água. É bom que con-
tinue chovendo assim por
mais uns dias.

POR Murilo Caliari e André Pádua

Com as esperanças já min-
guantes, dirigiu-se à prima
mais velha com aquela mes-
ma súplica, já batida e gasta
de tão repetitiva. Provou,
como resposta, da acidez de
uma risada debochada,
acompanhada de um gesto de
repelimento – “Já passou da
hora de crescer né?”. Olhou,
então, para o primo mais
novo: que poderia ele fazer
além dos demais? É apenas
um bebê que mal sabe falar o
próprio nome; se não era ca-
paz de se opor a suas preten-
sões, como fizeram os ou-
tros, tampouco conseguiria
lhe prestar qualquer auxílio
que fosse.

Cansada da dura lida de
quem reivindica o impossí-
vel, resolveu que o melhor
mesmo era ir se deitar. Mas
não, definitivamente não
como um gesto de abati-
mento: dormir seria sua úl-
tima e extrema medida, a luz
que permanece quente e ace-
sa quando as demais já se
foram. E assim fechou os
olhos, convicta de que o ru-
mo inevitável de seu sono
seriam os horizontes do so-
nho.

No decorrer de algumas
horas,  o azul da manhã
emergiu tão profundo que
não restou às nuvens outra
alternativa a não ser se es-
conder, com timidez e re-
verência.

Imprevisão de tempo
por André Pádua

É difícil falar. É comple-
xo falar nessas horas quan-
do o bicho pega. Evito veló-
rios por não saber devida-
mente prestar condolências.
Acho que o momento difícil
de quem sente a perda de al-
guém deve ser respeitado no
silêncio. Minutos e dias de
silêncio. E se alguém quer e
precisa falar mantenho os
ouvidos alertas.

Hoje sou eu quem sofro
com a passagem de alguém
querido. Talvez pela maneira
silenciosa na qual dividimos
espaço e nos pequenos ges-
tos de amizade e generosida-
de foi que tanto me aproxi-
mei dessa figura. Uma pre-
sença, no sentido mais ínte-
gro da palavra. Paulo Cesar
ou Sapinho se foi ontem.
Desconheço os detalhes da
sua partida. Embora eu sou-
besse que ele enfrentava uma
doença severa, não me atinei
de que fosse pra outro plano
de maneira tão desavisada.

Hoje, domingo, meu dia
de descanso, permaneço re-
colhido buscando relembrar
nos momentos felizes que
partilhamos. É certo que
amanhã a cidade nascerá
menos contente. Sua lem-
brança será uma cadeira de
engraxate vazia sob a som-
bra duma árvore enfeitada.

Cabe aqui um relato rápi-
do da nossa parceria. Algu-
mas vezes, de modo meio
frustrante - mas não patético
-, montei uma mesa com tra-

balhos e livros de segunda
mão à venda. Era a maneira
que encontrei de espalhar
minha arte pros transeuntes.
E ninguém se dava ao traba-
lho de parar pra ver. Nesses
momentos me via invisível,
inviabilizado. Eu montava es-
sas feirinhas pensando numa
música do Sérgio Sampaio,
Cada lugar na sua coisa. “Lu-
gar de poesia é na calçada,
lugar de quadro é na exposi-
ção”.

E esse engraxate me
acompanhava e estimulava na
investida poética e expositiva,
ficava ao meu lado. Vendo o
vento passar. Me ajudava a
montar e recolher o trabalho
posto na mesa. Diria ser um
alívio ele acreditar naquilo que
eu buscava querer investir.
Ele estava lá, sempre ali. Vivo
que nem uma árvore que sen-
te e vê namorados nos ban-
cos.  Que sente corações sen-
do cravados no tronco dessa
árvore da vida.

Senhores em roda, apos-
tando nos bichos, ciscando
pedaços do chão como pom-
bos. Senhores que se encon-
tram diariamente pra arrancar
da rua toda a prosa possível,
em torno dessa árvore que era
o Sapinho. Eles estavam lá pra
falar sobre quem nasceu,
quem casou, quem morreu,
quem fez o que e quem viveu.

Presto aqui meus senti-
mentos a quem também sen-
tiu com essa partida. Viva o
Sapinho!

Em memória
por Murilo Caliari

Pra quem não conhece, essa é nossa coluna
semanal. Chega pra vocês toda quarta feira. São
dois textos, num deles André tem fabulado
estórias capazes de nos fazer rir e chorar. Na outra
eu escrevo quase sempre em tom confessional.
Sem me distanciar do narrador, que quase sempre
é em primeira pessoa. Nessa semana, André fala
sobre uma menininha que queria fazer parar de
chover e eu presto uma homenagem à figura
icônica do Sapinho, que nos deixou nesse final
de semana. Lá vai:

A Copa São Joaquim da
Barra de Jiu Jitsu Gi e NOGI
aconteceu domingo, dia 28,
no Ginásio João Batista de
Freitas Malheiros, onde os
atletas Jésus Ferreira Rocha
(Buguinho) e sua aluna Gi-
ovana de Oliveira Ricardo

Buguinho e sua aluna Giovana
são medalhas de ouro na Copa

São Joaquim da Barra de Jiu-Jitsu

Carneiro foram medalhas de
ouro.

Buguinho foi campeão nas
quatro categorias, GI, NOGi,
Absoluto GI, Absoluto NOGI,
faixa preta superpesado, con-
quistando medalha de ouro.
Giovana sagrou-se campeã

na categoria infantojuvenil até
50 quilos.

Buguinho agora centra
treinamentos com vistas a três
competições, conforme disse,
"a meta é fechar este ano com
chave de ouro, mesmo feito
conseguido em 2023 quando

fui campeão mundial nas três
confederações. Estou prepa-
rando para isto com quatro
treinos diários, além de prepa-
ração física específica". O
atleta faz agradecimentos a
seus apoiadores, treinador,
academia que lhe dá suporte.

FOTOS: Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma contrato
referente ao Proc. nº 69/24, Pregão Eletrônico nº 14/24, cujo objeto é
“Contratação de empresa(s) para fornecimento de estrutura para realiza-
ção do evento denominado “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECI-
ALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NO ACOMPANHAMEN-
TO DA APURAÇÃO DO VAF - VALOR ADICIONADO FISCAL , COM
DISPONIBILIZAÇÃO DE SOFTWARE, 100%(CEM POR CENTRO)
ACESSIVEL VIA WEB, QUE POSSIBILITE O GERENCIAMENTO
ELETRONICO DA DECLARAÇÃO DE MOVIMENTAÇÃO ECONOMICA
E FISCAL - DAMEF E TAMBEM DA ESCRITURAÇÃO FISCAL DIGI-
TAL - EFD , BEM COMO PARA MONITORAMENTO DOS INDICES DA
LEI N° 18.030/2009, EM CONFORMIDADE ÁS ESPECIFICAÇÕES E
INFORMAÇÕES CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA”, com a
empresa: R.D. ASSESSORIA FISCAL LTDA, CNPJ 04.398.291/0001-79,
pelo valor global de R$ 37.200,00. Itamogi/MG - 30/07/2024 – Ronaldo
Pereira Dias- Prefeito Municipal.

Minas Gerais está exportan-
do o primeiro lote de café com
certidão de conformidade para
a União Europeia. O embarque
do container, contendo 320 sa-
cas de dez cafeicultores de
municípios do Sul de Minas,
saiu do porto de Santos, neste
sábado (27/7), com previsão de
chegada em Dublin, na Irlanda,
no dia 21/8.

A venda pioneira é fruto de
uma parceria entre o Governo
de Minas, a Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG) e
a Cooperativa dos Cafeicultores
de Três Pontas (Cocatrel).

A operação é embasada pela
tecnologia da plataforma Selo-
Verde MG, que verifica o cum-
primento da legislação nacional
nas propriedades de ca-fé, emi-
tindo uma certidão pública de
"Nada Consta", vinculada ao
número do Cadastro Ambiental
Rural (CAR) do produtor, de-
monstrando que o produto não
está associado ao desmatamen-
to, atendendo ao regulamento da
União Europeia.

O secretário de Estado de
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento de Minas Gerais
(Seapa), Thales Fernandes,
enfatiza a relevância da inicia-
tiva. "Minas Gerais sai na frente
ao demonstrar que nossa pro-
dução é capaz de atender às
novas exigências da União Eu-
ropeia e a nossa legislação am-
biental, preservando nossos
mercados e promovendo a sus-
tentabilidade".

AÇÃO DE GOVERNO
A plataforma SeloVerde

MG foi desenvolvida em con-
junto pela Seapa, o Instituto
Estadual de Florestas (IEF) e a
UFMG, com apoio do progra-
ma AL-INVEST Verde da
União Europeia. A ferramenta
é capaz de gerar um diagnósti-
co socioambiental por análise
automática de todos os imóveis
rurais mineiros.

Minas Gerais exporta primeiro lote
de café em conformidade com as
novas regras da União Europeia

Operação emprega certidão pública e é fruto de parceria entre o Governo de Minas,
Universidade Federal de Minas Gerais e a Cooperativa dos Cafeicultores de Três Pontas

Desde a publicação das no-
vas regras para a importação
do bloco, o Governo de Minas
atuou para a consolidação da
plataforma de conformidade
como ferramenta que compro-
va a sustentabilidade das prin-
cipais cadeias produtivas mi-
neiras.

Em março deste ano, repre-
sentantes da direção geral de
Parcerias Internacionais da
Comissão Europeia e do Pro-
grama Al-Invest Verde da União
Europeia estiveram reunidos na
Cidade Administrativa, em Belo
Horizonte, conhecendo os re-
sultados da ferramenta.  A co-
mitiva também visitou propri-
edades do Sul de Minas, co-
nhecendo a produção de café
sustentável no estado.

"Desde a aprovação do Re-
gulamento da União Europeia
para Produtos Livres de
Desmatamento (EUDR, na si-
gla em inglês), estamos apoi-
ando os países latino-america-
nos na implementação de fer-
ramentas de rastreabilidade
públicas que permitam reunir
as informações de produção
requeridas para o comércio dos
produtos incluídos no regula-
mento", informa Andrea Mona-
co, Senior Programme Mana-
ger do AL-INVEST Verde.

PRODUÇÃO
SUSTENTÁVEL

Por meio das análises ge-
oespaciais e integração de di-
versos bancos de dados pre-
sente na plataforma, incluindo
o mapeamento em alta resolu-
ção do parque cafeeiro de Mi-
nas Gerais produzido pela Em-
presa de Assistência Técnica e
Extensão Rural do Estado de
Minas Gerais (Emater-MG), é
possível constatar que 99% das
cerca de 120 mil propriedades
produtoras de café atendem a
nova legislação do bloco.

Além do café, a plataforma
abrange outras quatro commo-
dities exportadas pelo agro mi-
neiro: soja, gado, cana e produ-
tos da silvicultura. Tendo em vis-
ta que a regulação europeia con-
sidera o desmatamento pratica-
do após 31/12/2020, os percen-
tuais de propriedades que pode-
riam ser categorizadas como li-
vres de desmatamento alcançam
95% para soja e gado bovino,
96% para cana de açúcar e 93%
para florestas plantadas.

"Os resultados do diagnós-
tico automático são apresenta-
dos individualmente para cada
imóvel rural e podem ser con-
frontados com imagens de alta
resolução disponíveis livremen-
te na plataforma", explica Felipe
Nunes, pesquisador do Centro
de Sensoriamento Remoto da
UFMG.

"Isso proporciona transpa-
rência e rastreabilidade da pro-

dução em todo o território mi-
neiro, além de permitir a iden-
tificação e bonificação de pro-
dutores que conservam áreas
de vegetação nativa além das
exigências do Código Flores-
tal", ressalta o pesquisador da
UFMG.

O diretor-geral do IEF,
Breno Lasmar, destacou os
avanços promovidos na mo-
dernização dos sistemas. "Im-
plementamos tecnologias ino-
vadoras, que aumentaram a
transparência e a eficácia das
nossas ações, agilizando pro-
cessos de gestão florestal e res-
tauração ambiental".

De acordo com Breno Las-
mar, "esses esforços têm pro-
movido um ambiente mais se-
guro e sustentável, protegen-
do a biodiversidade e os recur-
sos naturais de Minas Gerais,
enquanto criamos condições
para atividades econômicas ali-
nhadas aos princípios da sus-
tentabilidade".

OUTRAS CADEIAS
O EUDR está previsto para

entrar em vigor a partir de ja-
neiro de 2025, nos 27 países-
membros do bloco, para sete
commodities de risco florestal:
bovinos, cacau, café, óleo de
palma, soja, borracha e madei-
ra e certos produtos deles de-
rivados.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Diego Vargas e Cocatrel
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2.º ARRAIÁ DO RESIDENCIAL
ALTO PARAÍSO

Aconteceu no dia 27/7 o 2° Arraiá do Bairro Residencial Alto
Paraíso!  A festa contou com uma variedade de comidas típicas,
muita diversão e espaço para a confraternização dos mora-
dores do bairro. Além da presença dos moradores, familiares
e amigos também prestigiaram a festa!

A Coligação Experi-
ência com Inovação, fez
no início desta terça-fei-
ra sua convenção parti-
dária e confirmou os no-
mes de Alex Rosseti
(PV) e Alípio Mumic Fi-
lho (PT) como candida-
tos a prefeito e vice-pre-
feito de São Sebastião do
Paraíso.

A convenção foi reali-
zada na empresa de Alex
(Nova Didata), e a confir-
mação do nome do profes-
sor Alípio Mumic Filho
contraria decisão do Dire-
tório Ampliado do Parti-
do dos Trabalhadores, to-
mada em assembleia ex-

traordinária, sábado passa-
do, em que ficou definido
que o PT não iria compor
a chapa com o PV para dis-
putar as eleições munici-
pais neste ano.

A reunião foi convoca-
da para debater o requeri-
mento de Mumic Filho,
que solicitou sua indica-
ção como vice na chapa de
Alex Rosseti, do Partido
Verde (PV). Em entrevis-
ta ao Jornal do Sudoeste,
membros do PT salienta-
ram que foi decidido por
unanimidade que não seria
autorizada a candidatura
do Professor Alípio, e
que não participarão da

Coligação Experiência com Inovação terá
Alex Rosseti e Professor Alípio como candidatos

eleição para o cargo exe-
cutivo.

“O diretório não tem
poder para sobrepor deci-
são da Federação que é
soberana, e definiu as can-
didaturas de Alex e Pro-
fessor Alípio”, disse uma
fonte ouvida pelo “JS”.

A Coligação Experiên-
cia com Inovação será
composta pela Federação
Brasil da Esperança (inte-
grada pelo PV, PC do B, e
PT), pelo União Brasil,
Avante e PP. A previsão é
que em torno de 48 can-
didatos à Câmara Munici-
pal serão lançados pela co-
ligação.

Por Ralph Diniz

Por Ralph Diniz
No próximo final de se-

mana, o grupo teatral Deve-
ras Artes trará ao palco do
teatro da Acissp a peça “Era
uma vez, entre os reinos”. O
espetáculo reunirá artistas ex-
perientes e iniciantes de São
Sebastião do Paraíso e tem
classificação livre. As apre-
sentações ocorrem no dia 3,
às 19h, e 4 de agosto, às
17h.

Com roteiro de Gelicio
Vargas e direção de Patricia
Longo, a história narra as
aventuras de uma princesa,
uma fada, um fantasma e um
gnomo que partem em uma
missão para conseguir a aju-
da dos Guardiões e derrotar
a bruxa Helga. A história, re-
cheada de magia, mistério e

aventuras, promete encantar
espectadores de todas as ida-
des.

O elenco é composto por
18 talentosos atores: Elisa
Bomfim Cecchini, Gelicio
Vargas Longo, Gustavo
Pádua Vilas Bôas, Gustavo
Cesar Frederico Da Silva,
Letícia Oliveira Silva, João
Márcio Le Senechal de Sales,
Maria Clara Viana De Souza
Colombo, Maria Clara da
Silva Santos, Maria Eduarda
Fuga Naves, Marcele Alves
Silva Mansur, Melissa Baldo
Diogo, Patricia Longo, Ruan
Carlos Frederico dos Santos,
Anita Frances Rosa, Beatriz
Alves Longo, Beatriz Araújo
Cezarino, Maria Eduarda
Carvalho Melo e Thamyres
Cristina Dionizio Amorim.

Segundo Patrícia Longo,
este espetáculo marca a

estreia da primeira turma de
iniciação ao teatro do Deve-
ras Artes, que se apresentará
ao lado de atores mais expe-
rientes. “Ao longo dos ensai-
os, todos os envolvidos têm
se dedicado intensamente
para garantir uma

Teatro Acissp apresenta “Era uma vez,
entre os reinos” neste final de semana

Formado por artistas de Paraíso, grupo Deveras Artes apresenta história mágica e aventureira no sábado e domingo

Espetáculo vai reunir artistas experientes e iniciantes pela primeira vez

performance inesquecível. A
peça é uma oportunidade
imperdível para quem apre-
cia uma boa história cheia de
encantamento e aventura”.

Criado em 2022, o Deve-
ras Artes tem como objetivo
popularizar a cultura do tea-

tro em Paraíso. Segundo Pa-
trícia Longo, a iniciativa não
é apenas sobre entretenimen-
to; é uma missão para tocar
vidas e democratizar o aces-
so à arte. “Fazemos teatro na
rua por uma necessidade ab-
soluta de cada um de nós.

Oferecemos o melhor de nós
mesmos com coragem e per-
severança”. Informações so-
bre as entradas para o espe-
táculo podem ser obtidas no
Instagram do grupo teatral
(@grupoteatraldeverasartes).

Reprodução

Alípio Mumic Filho (PT) e Alex Rosseti (PV)

João Ramos Vidigal Neto


